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El motivo de la presente es poner en conocimiento de los vecinos y de las autoridades comunales la gestión que desde la aprobación de la Ley de 
Comunas viene realizando un grupo de vecinos en el ámbito mencionado, cabe señalar que las iniciativas mencionadas fueron todas aprobadas 
en los plenarios del Consejo Consultivo ,las mismas constan en las actas respectivas , las subrayadas han sido consideradas necesarias por la 
autoridad competente , y se han realizado y las que no están subrayadas  todavía no han sido realizadas, pese a que representan intereses 
concretos del vecindario ,que en muchos casos ha participado en la gestión y en el apoyo concreto a cada una de ellas. 
 
Entendemos que esta información debe ser publica ,no tanto para señalar el trabajo de los vecinos ,sino para dejar en claro ,cual es la 
participación que alienta esta comisión , su compromiso con la gestión comunal y fundamentalmente , el hecho que todavía debemos avanzar 
mucho más en los logros institucionales ,para decir que la Ley de Comunas está vigente en nuestra ciudad , y por ende ,los verdaderos intereses 
de los vecinos son tenidos en cuenta a la hora de decidir en qué se gasta el dinero del erario público. 
 
Esta memoria, también tiene como objetivo poner en conocimiento a los  comuneros sobre aquellas inquietudes que al día de hoy, no se han 
concretado y hacerles sabes que esta comisión está a su disposición para toda tarea derivada de las iniciativas, que todos sin excepción 
formamos parte de un sistema de gestión que necesita perfeccionarse. 

  
Esta comisión tiene como tarea promover  toda iniciativa relacionada con las necesidades de la comuna en asuntos de infraestructura ,no se 
limita al campo de obras, sino también a las falencias de mantenimiento , implementación de mejoras de gestión y fundamentalmente alienta la 
participación vecinal en la elevación de todas las inquietudes que pudieran surgir en este ámbito ,elaborándolas para ser presentadas tanto en el 
Consejo Consultivo , y a toda institución pública relacionada, y como se podrá observar en la descripción de iniciativas ,en toda instancia 
necesaria para las mismas sean escuchadas y consideradas. 
 
Entiende la realidad como una problemática compleja donde la necesidad de promover una vida mejor para los vecinos, depende de múltiples 
factores tanto ambientales como de comportamiento, que requiere un enfoque comunitario que esta comisión en todos los casos promueve  y 
alienta. 
 
Las iniciativas presentadas a la fecha son las siguientes 
1-Presupuesto participativo, puesta en valor del anfiteatro La Negra Sosa con análisis de necesidades de presupuesto y listado de tareas 
2-Presupuesto participativo, análisis de sumideros en  F .Bilbao desde R. Indarte hasta Membrillar, con análisis de circulación de aguas 
3-Presupuesto participativo, análisis por muestreo de necesidades de acceso seguro a colegios de la comuna, con muestreo de 25 colegios 
4-Reclamo por mala terminación de obras por contratistas sobre la calle Rivadavia, dejando veredas rotas 
5-Reclamo por obras inconclusas, con riesgo para el vecindario en cruce Varela y BF Moreno. 
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6-Análisis de necesidades de reparación, zona adyacente plaza Misericordia  
7-Reclamo por no ejecución bicisenda sobre F. Bilbao,  firman de 300 vecinos,  detalle de los problemas que acarrea (CCC-DEF-TRANSITO) 
8-Reclamo por falta de iluminación de la plaza Brumana (Membrillar y Bilbao) 
9-Reclamo por calidad de iluminación sistema de luces leds (CCC-DEF) 
10- Análisis de problemas derivados de la gestión residuos con contenedores, evaluación de rutas, tamaño de contenedores, etc. (CCC-DEF) 
11--Reclamo por no ejecución de nuevos bares en el parque Chacabuco, análisis satelital , presentación de informes ,etc.(CCC-DEF) 
12-Presentacion de puesta en valor del bar existente en el parque Chacabuco, análisis de ventajas logísticas (CCC-DEF) 
13-Analisis  mejoras espacio público barrio M. Castex, descripción de falencias y análisis de cómo incide en la vida del vecino(CCC-DEF) 
14-Reclamo por hundimiento de calzada en zonas donde se realizaron obras de circulación de aguas 
15-Reclamo por reparación de pozos reincidentes Bilbao, R. Indarte. 
16-Reclamo por no enrejamiento de la plaza Misericordia, acompañan el reclamo 400 vecinos(CCC-DEF) 
17-Reclamos por calidad de trabajo de las cuadrillas de poda, problemas derivados de la deficiente ejecución de las tareas 
18-Analisis  tendido eléctrico en la zona de Membrillar y Laferrere, evaluación  capacidad portante de  línea existente(CCC-DEF-PLANIF) 
19-Reclamo por cortes de energía en el cruce de Directorio y Membrillar(CCC-DEF-PLANIF) 
20-Reclamo por reubicación de contenedores de residuos ubicados en el cruce de Bonorino y Eva Perón 
21-Solicitud de construcción de barandas en escalera de acceso a plaza Misericordia desde cruce Bilbao y Camacua 
22-Solicitud de mantenimiento de columnas metálicas reja plaza Misericordia, con propuesta de método a utilizar 
23-Reiteracion de necesidad de pintar rayas blancas de cruce peatonal en el cruce de C Álvarez y San Pedrito 
24-Reiteración de pedido de reparación parada de colectivos línea 76 esquina San Pedrito, barrio Castea 
25-Solicitud de instalación de semáforo en el cruce de Zañartu y V Martínez 
26-Reclamo por la necesidad de informar con la debida antelación la presencia de autoridades municipales en la comuna 
27-Solicitud de información sobre condiciones de contratación de actividades de poda en la comuna 
28-Solicitud de renuncia de comunera P Caceres por ausencia reiterada a las reuniones de la Junta Comunal 
29-Solicitud de información relacionada con el ensanche de Av. Alberdi en el cruce con Carabobo 
30-Reclamo por riesgo eléctrico columnas de iluminación,  vecindario en el espacio público del barrio Castex  
31-Propuesta puesta en valor F Bilbao en el trayecto Membrillar –Varela, descripción de la propuesta 
32-Solicitud de instalación de carteleras de información al vecino de las actividades del CCC, con plano de la cartelera 
33-Solicitud  optimización de estacionamiento y paradas colectivos zona Htal Álvarez, reiteración reclamo Comisión Salud Htal Álvarez 
34-Solicitud de información desvíos de circulación línea de colectivos línea 23 zona sur comuna 7 
35-Solicitud de construcción de reductor de velocidad sobre C Álvarez en el cruce con Castañón, frente barrio Castex 
36-Reclamo reiterado por disponibilidad de espacio Sub Sede en horario y oportunidad adecuada para las reuniones con vecinos  
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37-Reclamo reiterado reparación veredas rota por obra gas cruce Robertson y Bilbao 
38-reclamo por terminación de obras tendido eléctrico y construcción de cámara de distribución 
 
Referencias (CCC) Consejo Consultivo (DEF) Defensoría del Pueblo, (PLANIF) Ministerio de Planificación (TRANSITO) Sec de Transito 
 
Contenido de algunas de las iniciativas 
 
Iniciativa 3 Acceso seguro a colegios 
Esta iniciativa analiza las necesidades de seguridad para el acceso a los colegios fijando un standard de mínima ,en función de esta base hace un 
muestreo sobre 25 colegios de la comuna , señalando en cada caso la situación del establecimiento en relación al standard, una vez enumerados 
los clasifica por rubro  
 
Cabe señalar que el muestreo toma tanto la zona del colegio como las adyacencias que hacen a la circulación de personas y en especial de 
alumnos, llama poderosamente la atención las falencias que tiene nuestra ciudad en relación a esta temática. 
 
Concretamente , la misma observa sobre semáforos para alumnos ,rayas blancas para cruce de calles, pozos en la vía publica frente a los colegios 
, reja de contención en la vereda en la zona del cordón , señalización de presencia de colegio, veredas rotas y condiciones de acceso posibles para 
personas con capacidad diferente. 
 
Iniciativa 7-Bicisenda sobre F Bilbao 
Esta comision participo en asambleas de vecinos convocadas sobre la misma plaza durante dos semanas ,incluso en apoyo a este reclamo se 
realizo un festival sobre la calle Directorio ,se recabaron firmas de los vecinos de la zona. 
 
La presencias de establecimientos educativos, el ancho de la calle , la traza de la línea de gas son la base para rechazar el tendido de la bicisenda, 
dieron su apoyo la Comision de Cultura y Patrimonio en relación a la remoción de adoquines que esta obra representa. 
 
Dada la mala evacuación de aguas de lluvia que tiene a zona ,se solicita se evalue la eliminación de adoquines en función de la velocidad con que 
escurre el agua y la construccion de zonas hormigonadas. 
 
La obra quedo detenida por la acción de los vecinos que se presentaron en el lugar donde estaba la cuadrilla trabajando e impidieron el 
seguimiento de la misma.Los periódicos vecinales La Taba, La Gaceta y Flores de Papel comentaron las actuaciones. 
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Cabe señalar que esta comision de ninguna manera se opone a las bicisendas , sino que entiende que la calle elegida no es la adecuada. 
 
Iniciativa 10-Sistema de gestión de contenedores para residuos 
Esta iniciativa surge como consecuencia de la mala implementación del sistema de contenedores para residuos, a misma contiene un análisis de 
las rutas previstas para los camiones, la cantidad de contenedores a instalar por cuadra en función de los standards que el mismo gobierno de la 
ciudad toma como referencia para elaborar el pliego de licitación ,las dimensiones de los contenedores cubicados ,y todos los problemas que 
generan al vecino como consecuencia de cómo se instalan ,y la falta de mantenimiento de que son objeto . 
 
Se mantuvieron reuniones con vecinos y el area operativa del Gobierno de la Ciudad. 
 
Entendemos que la presentación en la Defensoria del Pueblo, contribuyo a que ciertos contenedores que no cumplían las condiciones necesarias 
fueran sacados de circulación y el Gobierno de la Ciudad , entendiera la necesidad de desarrollar una propuesta integral tanto de instalación , 
mantenimiento en operación y fundamentalmente de  gestión con el vecino. 
El sistema de contenedores con éxito en todo el mundo esta lejos de ser el que el Gobierno de la Ciudad ofreció a los vecinos. 
 
Iniciativa 11-No a los bares en parque Chacabuco 
Esta iniciativa se hace en conjunto con la Comision de Cultura y Patrimonio , se fundamenta en la necesidad de conservar el espacio verde del 
parque , y entender la ciudad como un lugar de convivencia entre vecinos y no como coto privado de caza donde se realizan operaciones de 
capital . 
 
Contiene antecedentes de la construccion del parque, fotos satelitales con mediciones del espacio que fue perdiendo en consecuencia de las 
construcciones que se hicieron, tiene informes de la Secretaria de medio ambiente del Gobierno de la Ciudad con relación a la necesidad de 
espacios verdes con relación al aumento de la temperatura en las zonas urbanas ,y tambien hace una transcripción de la relación de zona verdes 
y construccion de las principales capitales del mundo , resaltando el déficit en que se encuentra nuestra ciudad. 
 
Esta comision participo en las marchas convocadas por los vecinos de la Asamblea del Parque Chacabuco , que se realizaron todos los domingos 
en la esquina de Asamblea y E Mitre . 
 
Iniciativa 12 –Puesta en valor del bar existente en el parque Chacabuco 
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Esta iniciativa complementaria de la anterior analiza sobre el pliego de licitación la zona prevista para la construccion del bar y promueve la 
puesta en valor del existente bajo la autopista , resaltando las ventajas logísticas del complejo ,y su ubicación en relación a las dos zonas que se 
generan como consecuencia de la autopista. 
 
Iniciativa 13 –Puesta en valor espacio publico Barrio Castex 
Esta iniciativa nace como consecuencia de la aplicación de la ley que el Gobierno de la Ciudad, oportunamente promulgara con relación a la 
necesidad de realizar mejoras en este barrio, la misma analiza el espacio publico en relación a la inicidencia que tiene en la posibilidad de que los 
vecinos puedan permanecer  y circular por una zona segura y amigable para todas las actividades que son comunes . 
 
Evalua problemas eléctricos, de transito, edilicios, y los clasifica en función de la incidencia en la vida del vecindario ,contiene gran variedad de 
fotos ,y esta avalado por 100 vecinos del barrio mencionado.Los reclamos ítem 23 y 24 son parte de esta iniciativa. La revista La Taba se hace eco 
de la presente iniciativa 
 
Iniciativa 18. Tendido eléctrico  
Esta iniciativa surge como consecuencia de la cantidad de cortes de luz que afectan a la zona denominada Barrio Bonorino , en ocasión de una 
obra realizada en la zona se detecta que la sección de los conductores esta lejos de ser la necesaria para el transporte de energía eléctrica , para 
ello tomando como referencias los standards del ENRE, se analiza la sección necesaria y la cantidad de viviendas que normalmente se abastecen 
con una fase y se recomienda el cambio de conductores en función de este análisis. 
 
Forman parte de la presentación, tablas de consumo del mencionado organismo publico, catalogos de cables y muestra extraidas de las obras, 
esta información da lugar a reuniones con vecinos ,autoridades del Ministerio de Planificacion y Edesur.El reclamo ítem 19 y el 38 , en 
oportunidades diferentes son parte del mismo problema. 
 
Iniciativa 31 Puesta en valor F Bilbao entre Membrillar y Varela 
Esta inciativa compartida por la Comision de Cultura y Patrimonio contiene una serie de propuestas relacionadas con la iluminación, 
preservaciones del adoquinado, señalectica , reparación de cruces de calles entendidos como peligrosos a fin de poner en valor una zona que es 
visitada frecuentemente por turistas como consecuencia de haber vivido en la zona el Papa Francisco y aparte de ser la misma parte del 
denominada circuito papal que promueve y organiza el Gobierno de la Ciudad 
 

Observaciones relacionadas con las iniciativas 
-Todas las propuestas surgen del análisis pormenorizado de la situación 
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-En todos los casos se considera importante la participación del vecino , no solo en el reclamo sino acompañando la gestión  
-Las iniciativas intentan abarcar a toda la comuna , pese a su extencion 
-Las presentación en las instituciones del estado y la ciudad que se mencionan dieron lugar a multiples actuaciones y presentaciones 
-Las iniciativas subrayadas fueron consideradas por las autoridades dándole curso a las mismas 
-Los integrantes de esta comision participan en la Secretaria de Organización del CCC , en la Comision de Patrimonio y en la de Presupuesto     
todas pertenecientes al Consejo Consultivo Comunal Comuna 7. 
 

Nuestra misión de cara a los vecinos y de a la necesidad de  un futuro mejor 
La función de las comisiones es canalizar las  inquietudes de los vecinos  en una actitud de servicio , no son funciones remuneradas ,todo lo 
contrario, los vecinos que comparten esta tarea, se hacen cargo de los gastos que implican los translados ,las fotocopias ,etc. 
 
Lamentablemente  ,esta actitud no ha sido debidamente comprendida y apoyada por las Juntas Comunales ,que pese a estar debidamente 
contemplada en la Ley de Comunas ,al dia de hoy , no tiene otro apoyo que la propia iniciativa vecinal y la satisfacción de estar haciendo algo 
positivo por nuestros semejantes. 
 
Ing Pedro Gabriel Boyadjian 
Ing Carlos Paz 
Arq. Agustin Garcia 
Lic Domingo Merlino 
 
 


